

Modelo de examen de ingreso

1) Restituya la puntuación. Elija dos empleos diferentes de la coma y justifíquelos.

El 26 de septiembre de 1867 Tolstoi visitó los campos de cebada de la llanura de Borodino bajo una lluvia atroz. Necesitaba contar una batalla. Hubiera podido encontrar los detalles en cualquiera de los infinitos memoriales documentos epistolarios y tratados sobre las guerras napoleónicas que circulaban ya en aquella época cincuenta y cinco años después de los hechos pero quería ver el lugar por sí mismo. Durante dos días oyó crecer la hierba invocó los recuerdos confundidos de los campesinos y estudió en una panoplia de mapas la posición de las tropas.

Pasó la última noche en un convento de mujeres. Al amanecer escribió a su esposa Haré una descripción de la batalla de Borodino como no existe todavía. El resultado ocupa ocho capítulos de la undécima parte de *Guerra y paz* que si bien no equivalen a la batalla de Borodino son el reflejo al menos de todo el conocimiento humano sobre la batalla.

Fragmento del artículo “*El reverso de la grandeza*” de Tomás Eloy Martínez, publicado en el diario “La Nación” el sábado 16 de junio de 2007.

2) Restablezca la acentuación ortográfica

Los iconos que llevo en la imaginacion son pocos pero -para mi- imborrables: la terrible mirada de Hermann Kafka por arriba del hombro de su hijo Franz mientras este escribia su memorable relato la condena en un pasillo por el que iban y venian los padres y las hermanas; la carcel en la que Cervantes completo la primera parte de *Don Quijote*; el vergonzoso proceso a Oscar Wilde, y los tartamudeos de William Faulkner en el aeropuerto de Nueva York, cuando esperaba el avion que iba a llevarlo hacia el Premio Nobel. Vale la pena detenerse en este ultimo ejemplo, el menos conocido.

Durante una semana dudo entre ir o no a Estocolmo para la ceremonia de recepcion. Se puso nervioso, bebio dos botellas y media diarias de whisky de maiz en vez de la botella y media que era su racion habitual, y trato de ocultarse en un campamento de caza. La contrariedad del viaje le provoco una gripe y, cuando tuvo que trabajar en el obligatorio discurso, estaba aquejado de mareos y de fiebre alta. Intento escribir en Nueva York durante los dos dias que paso alli, recluido en un hotel, pero la depresion no se lo permitio. Nunca le habia gustado estar lejos de su casa, y en ese momento la extrañaba mas que de costumbre. Lo preocupaba el parto de una de sus yeguas y la humedad de su chacra, donde algunas bolsas de maiz habian quedado a la intemperie. Su hija Jill, que lo acompañaba, lo empujo hacia el avion cuando ya Faulkner estaba por desistir del viaje.

Parte del discurso fue escrito durante la travesia aerea, un dia antes de la ceremonia, entre quejas y maldiciones contra el Premio Nobel.

Fragmento del mismo artículo

3) **En el texto siguiente encontrará cuatro errores de “queísmo” y “dequeísmo”. Señálelos y corrijalos.**

Quienes se hayan detenido alguna vez en los anaqueles de una librería o de una biblioteca bien nutrida habrán advertido, sin duda, de que una imagen simple, doméstica de un escritor, se ha instalado en su memoria con tanta fuerza como los mejores fragmentos de sus libros (....)

Desde 1948, Faulkner había oído rumores que le concederían ese premio. Ser elegido o no le daba francamente lo mismo y tenía ganas de rechazarlo si sucedía, pero en el verano de 1950 decidió aceptarlo para no tener que dar explicaciones a los periodistas.

Cuando, finalmente, supo de que se lo habían dado, el 15 de noviembre, envió una carta al primer corresponsal sueco que lo llamó por teléfono, suponiendo de que eso bastaba como signo de aceptación formal.

4) **Lea atentamente el siguiente artículo, extraiga las ideas principales y redacte un resumen en aproximadamente diez líneas.**

El poderío militar en Medio Oriente: la Casa Blanca intenta debilitar al gobierno iraní

Nuevo conflicto entre Irán y EE.UU

Teherán acusó a Washington de “propagar el miedo” por su plan para venderles armamento a sus aliados en la región

WASHINGTON.- En un esfuerzo por debilitar a Irán frente a los aliados norteamericanos, Estados Unidos concretó ayer su anuncio de vender armas y otorgar asistencia militar a varios países en Medio Oriente, por una cifra que superaría los 60.000 millones de dólares. La medida suscitó un fuerte rechazo por parte de Teherán, que acusó a Washington de “propagar el miedo” en la región.

El anuncio fue hecho ayer en la Casa Blanca por la secretaria de Estado, Condoleezza Rice, antes de iniciar una misión “delicada” por Medio Oriente junto con el secretario de Defensa, Robert Gates.

Rice fue la encargada de oficializar las “razones estratégicas” de la Casa Blanca para realizar esta operación: “Ayudar a las fuerzas armadas a soportar la más amplia estrategia de contención a la influencia negativa de Al-Qaeda, Hezbollah, Siria e Irán”, dijo.

Además, confirmó que a Arabia Saudita y otros países del Golfo (Emiratos Árabes Unidos, Kuwait, Qatar, Bahrein y Omán) se sumaron Israel y Egipto para la provisión de armas, sobre la base de “objetivos estratégicos y compartidos”.

Irán rechazó por completo el plan de Washington: “Sirve sólo para crear miedo y provocar preocupación en los países de la región, con el intento por parte de Estados Unidos de vender sus propias armas”, dijo el vocero de la cancillería, Mohammed Ali Hosseini.

En la misma línea, el ministro de Defensa, Mostafa Mohammed Najjar, acusó a Estados Unidos de “querer crear una falsa competencia en la carrera armamentista para apoyar su propia industria bélica”.

Una competencia “falsa”, destacó Najjar, porque “Estados Unidos, cuando vende armas, lo hace siempre de modo de mantener la superioridad de la potencia militar del régimen sionista usurpador”, en alusión a Israel.

Para evitar esa situación, el ministro aseguró que es necesario que “la seguridad en el Golfo Pérsico se convierta en una cuestión local”, con “acuerdos de defensa y seguridad” entre los países de la zona.

Durante su anuncio, Rice precisó que el pacto militar con Egipto es “por un valor total de 13.000 millones de dólares en una década”, mientras que con Israel alcanza a “30.000 millones de dólares en diez años, para ayudarlo a protegerse a sí mismo”.

En tanto, si bien Rice no dio cifras, el “paquete” para Arabia Saudita y otros países del Golfo suma 20.000 millones de dólares, según la prensa norteamericana. El acuerdo militar con estos países incluiría bombas guiadas, buques de guerra y tecnología militar de alta precisión, según indicaron fuentes próximas al Pentágono. En el último antecedente de este tipo entre Washington y Riad, entre 1998 y 2005, Estados Unidos había vendido a Arabia Saudita armamento por valor de 17.900 millones de dólares.

Estados Unidos busca aislar y debilitar a Irán, al que acusa de desarrollar en secreto armas nucleares y apoyar a las milicias chiítas en Irak, denuncias que son rechazadas por Teherán. Los gobiernos sunnitas en Medio Oriente se han mostrado preocupados por el creciente poder del gobierno chiíta de Irán, e Israel considera a ese país su principal enemigo.

Resistencia interna

Críticas a la iniciativa del gobierno de Bush, en su peor momento de índice de popularidad, se escucharon tanto en las filas demócratas como republicanas del Congreso, por considerarla “una decisión fruto de la desesperación”.

Los acuerdos deberán contar con el apoyo del Congreso y, según el diario “The Washington Post”, “está descontada” la oposición de los legisladores.

“Este gobierno no tiene una política sobre la venta de armas sino aquella de vender, vender, vender. Un acercamiento de este tipo a Medio Oriente puede lograr el efecto contrario: en lugar de ayudar a la estabilización, puede convertirse en gasolina para el fuego”, dijo uno de los asesores de la comisión de Asuntos Exteriores, Daryl G. Kimball.

También hay resistencia entre los legisladores con respecto a la ayuda para Arabia Saudita, a la que acusan de no cooperar lo suficiente con Irak.

En tanto, el gobierno del Líbano, apoyado por Washington y la Unión Europea, advirtió ayer que la decisión de Estados Unidos de aumentar la ayuda militar a Israel, con ventas de armas por 30.000 millones de dólares, “ignora” las premisas para la paz en la región.

La decisión, sostuvo en un comunicado la oficina del primer ministro, Fuad Siniora, “refuerza la corriente extremista en el mundo árabe”.

También en Alemania se alzaron ayer voces críticas de dirigentes conservadores y socialdemócratas a la decisión de Estados Unidos, por considerar que se corre el riesgo de aumentar aún más la violencia en la región.

Aunque el gobierno de Angela Merkel no se pronunció oficialmente, dirigentes de los partidos que forman la coalición oficialista reaccionaron con críticas duras y llegaron a tildar de “miope” el plan norteamericano.

5) En aproximadamente veinticinco líneas, redacte un relato en pasado cuyo comienzo sea alguno de los siguientes:

No era ni la estación ni la hora en que la gente frecuentaba el parque; posiblemente la mujer que estaba sentada en uno de los bancos.....

Oyó la puerta del ascensor y unos pasos rápidos en el pasillo. Cerró el libro de un golpe. La llave ya giraba en la cerradura.